



12/10(水) 小学部 チンコロ体験教室



「中条チンコロ伝承会」の皆様からお越しいただき、チンコロ教室を行いました。

初めに犬、うさぎ、ねこの作り方を教えてもらいました。その後に、思い思いのチンコロを作りました。

小学部は、地域の伝統文化を体験する「チンコロ体験教室」を行いました。始めにチンコロについての説明を聞き、次に実際にチンコロ作りに取り組みました。



中学部 中高連携（川西高等）・都市集合学習



カフェ・バックヤード班で果物の袋詰めをしました。余計な空気を入れないようにしました。



清掃介護班でベッドメイキングをしました。川西の生徒の皆さんから教えてもらいました。



卓球、ボッチャなどをしました。多くの仲間と触れ合う機会となりました。

12/13(土) ほほえみの会「クリスマス会」





学校における深い学び＝学びの生活化

校長 小林 浩子

79日間と長かった2学期、多くの熊出没情報やインフルエンザの早期流行など、例年ない対応が必要でしたが、保護者や地域の皆様のお力添えにより、安全に終えることができました。2学期も、子どもたちは日々の学習や生活、さまざまな行事や活動を通して、自分なりのペースで確かな成長を重ねてきました。うまくいったことも、思うようにいかなかったことも、すべてが次につながる大切な経験です。自然や活動を楽しむ姿、友達や地域の方と関わろうとする場面、そして「やってみよう」と一歩を踏み出す意欲は、2学期の積み重ねの中で育まれてきた大切な姿だと感じています。

本校では今年度、「深い学びにつながる評価の在り方」を校内研修テーマに掲げ、授業での学びが、他の学習場面や学校生活で発揮できること、家庭や地域での生活につながっていくことを大切にしてきました。まず、一人一人の得意なことや苦手なことを丁寧に把握し、見通しをもたせる工夫や一人一人に合ったやり方で学びを進めることを大切にしています。そして、その学びの成果を全体で共有したり、自分自身で振り返ったりすることで、「できた!」という実感が確かな自信や次への意欲へとつながります。こうして、授業での学びが日常の生活場面へと広がっていくことをを目指しています。

12月13日に行われた「ほほえみの会～クリスマス会～」は、学校づくり委員会を中心となって、十日町中学校区の4校で長年大切に続けられてきた会です。将来に向けて、地域の中で温かなつながりを感じてほしいという思いが、これまで積み重ねられてきました。今年も、その思いに包まれながら、子どもたちは、他校の仲間と活動を楽しみ、笑顔を広げていく姿を見せてくれました。その様子から、保護者や地域の方々の願いが今も生き続け、子どもたちの姿となって表れていることを強く感じました。また、2学期に多く行われた居住地校交流においても、学校で学んだ関わり方や表現の仕方を生かし、人とつながろうとする姿が多く見られました。学びが学校の中だけにとどまらず、地域の生活へと広がっていることを実感する場面でした。人と関わる力は、人とのつながりの中でこそ育まれるものです。学校・家庭・地域が一体となって子どもたちを支えてくださっていることに、深く感謝申し上げます。

明日からは冬休みになります。生活のリズムを整えながら、十分な休養をとり、ご家族とゆったり過ごす時間を大切にしてください。

また、外出の際の安全や健康管理にも、引き続きご配慮をお願いいたします。3学期、元気な子どもたちから冬休みの楽しかったお話を聞けることを、今から楽しみにしています。

どうぞ、皆様、健やかに新年をお迎えください。



～ ひと足早い年賀状、みなさま、よいお年を… ～

保健の窓

冬休みの過ごし方

いよいよ冬休みに入ります。健康に気をつけて、元気に過ごしましょう。

冬休みに気をつけたいこと

- クリスマス、お正月は食べ過ぎに注意する
- おいしいものを食べた後も、必ず歯みがきする
- 夜更かししないで、規則正しく生活する
- ダラダラせずに、運動したり、お手伝いしたりして、適度に体を動かす
- 外出するときは、コートや手袋、マフラーなどを使い、体が冷えないようにする
- ゲームをしたり、動画を見たりする時間を決める



12月は、インフルエンザが流行し市内でも閉鎖する学校が増えました。冬休み中は生活リズムが崩れやすいです。基本的な予防策(手洗い・手指消毒・換気・外出時のマスク・十分な休養と栄養)は家庭でも忘れずに行いましょう。

冬休み中は歯みがきを忘れるお子さんが多いようです。外出しているために扈にみがけないことはあると思いますが、朝と夜の歯みがきは忘れずに行うようにしましょう。

新年、新しい歯ブラシに交換して学校に持たせてください。

冬休み こんな生活、イエローカード！

夜ふかし



休みの期間でも、生活リズムを変えないこと大事です。

食べ過ぎ



腹八分目を意識しよう。間食のスナック菓子にも注意。

運動不足



少しの時間でもいいので、毎日からだを動かすようにしよう。

スマホの見過ぎ



動画やSNS、ゲームのやり過ぎに注意。時間を決めて使おう。

今後の予定

1月の予定	
8	木 3学期始業式(13:30下校)
12	月 成人の日(祝日)
15	木 合同避難訓練
16	金 中学部クリーン活動 授業体験
20	火 小学部スキー大会現地練習 年中園児保護者見学
22	木 全校朝会
26	月 授業体験
27	火 小学部スキー大会現地練習
28	水 授業体験
29	木 授業体験
30	金 高等部入学選考
31	土 市親善スキー大会(小学部希望者)

お知らせ

PTA 学習会・茶話会を行いました!

先月 28 日(金)に上越地区手をつなぐ育成会の会長松原様、副会長山川様にお越しいただき PTA 学習会を行いました。

松原様からは、「これから先の進路選択、子育てのための基礎知識」と題して、主に福祉制度のことを中心にお話いただきました。山川様からは、「卒業後の生活の準備は学校にいるうちに始めましょう!」と題して、主に学校卒業後の就労や生活について具体的なエピソードを交えてお話をいただきました。体験談をもとにした貴重な話を伺うことができ、有意義な機会になりました。その場で話が弾み、3月 6 日(金)に第2回学習会を行うことになりました。詳しい日程等は後日お知らせいたします。



- ◇今年も学校の教育活動にご理解、ご協力いただきありがとうございました。
本日より冬休みとなります。冬休み中の交通事故、降積雪への対応等、子どもたちが安全に過ごせるようよろしくお願ひいたします。
- ◇12月27日(土)～1月4日(日)までは、年末年始の閉学日を挟んで学校が無人となります。緊急の場合は、学校携帯【070-7471-5522 教頭 伊藤】までご連絡ください。5日(月)からは、職員は出勤しておりますので、ご用の際は、学校までご連絡ください。



十日町市立ふれあいの丘支援学校

〒948-0022 新潟県十日町市学校町1丁目614番地32
TEL 025-752-7471 FAX 025-752-7472
✉ tokamachi.fureai-ss@edu-niigata.ed.jp

